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1/2/2011  杜竹風寫 

 

又被點到名，大概因為我機票便宜，比較可能回去，但是我已經預計四月底左右回去，可

能要住半年，所以這次就不動了，飛一趟時差調整很耗神，要兩三個禮拜才能調好，我太

太沒這時差的問題，因此每年要回台三四次，每次只留一兩週，看她年老的父親，我只能

說早知如此，何必留在美國，但這樣一定遭她白眼，所以就什麼都不能說。 

 

聽說華漢是不回去，和平兄則原來說要回去，現在又聽說可能不回去了，不知是不是與回

去會被追連老師稿債有關？我先前在臉書上問過他連老師稿子的事，訾兄說稿債太多，蓋

因為個性多愁善感，每次要寫，想到往事，就不勝唏噓不能自己，幾乎要得憂鬱症，所以

我也不敢多說，聽說訾兄最吃色誘這套，請女同學們多擔待些了。 

 

另外想到 4 月底回去，是為了就近參加山東同學會，想留到中秋之後回來，是因為想參

加中秋前後的橫渡日月潭，不知同學們還有誰有興趣，一起試試看。還有在德州一片大平

原，沒什麼意思，台灣是喜歡爬山的人的天堂，不知那些同學也喜歡到郊外走走，不要每

次聚會都吃飯，老讓彭向陽破費，好像竹英的哥哥能當導遊，假日找些簡單的路線一起走

走，不亦樂乎。 

 

祝大家新年愉快 

竹風 

 

1/2/2011  邢華漢寫 

昨天參加芝加哥中華會館慶祝元旦百周年活動，一月間不能返台，仍然心繫台灣。 

去年七月間曾經回台灣赴南部，在台北匆匆幾日所以未與同學聯繫。 

山東同學會也可能不參加了，因為和老婆約定遠遊，五月間她不便請假，請大家原諒。等

著看和平和竹風報導和大家的照片了。 

過幾天再寫憶兒時文章給竹塹情。 

橫渡日月潭？坐船還是坐飛機？ 

 

華漢 

1/3/2012 杜竹風寫 

日月潭橫渡，華漢是真不知道還是愛說笑，當然是游泳，約 3 千公尺，每年中秋節左右舉

辦，已經至少 10 幾年了。我當記者時有次去日月潭玩，早晨起來還去湖裡游泳，過幾天

看報，說有人在日月潭放生來自巴西的食人魚，嚇了一跳。 

 



目前台灣大選選情緊繃，記得附小時也有選舉，有人敲鑼打鼓拜票，好熱鬧，是否請華漢

來一段憶兒時講古？還是請有印象的同學各別提供一點，來個集體回憶？ 

 

華漢上次寫附小運動會，最後說沒想到還有個竹風是田徑隊，怪怪，有眼不識，我只記得

好像是有一天在學校打球，剛好體育老師翁琳樞走過，問我有沒有興趣參加田徑隊，就這

樣，是升六年級的暑假，常常到學校操場練跑，記得當時陳英琳跳得最高，我 與杜伯翔

最熟，因為那時我住新竹女中宿舍，他曾經住我家隔壁，他母親很漂亮，像香港的電影明

星，後來他們家搬到附小門口，有一天放學走過，她正在門口與人聊天，我口渴，就說借

杯水喝，她逗我說什麼時候還啊，我傻住了，她就哈哈大笑。 

 

田徑隊我記得最深的是有一次到師範學校參加他們校運，附小的張素珠與黃淑媛短跑遙遙

領先那些高中大姐，分居第一第二，我看那些師範生好驚訝又驕傲他們附小的學生竟這麼

優秀。其實我當時最喜歡的是籃球與足球，只是怪怪，有眼不識，華漢後來竟然是新竹足

球代表隊。 

 

大家新年愉快 

竹風 

 

1/3/2011  邢華漢寫 

竹風這信後二段大部分都可以載入竹師附小田徑隊報導，請立刻提筆多充實以免又不記得

了。 

 

竹師附小新生市市長選舉已有報導，登錄於第十六屆網站，他們晚一屆的和我們這一屆同

時競選，結果那一屆一個小男生鄭立然當選，廖婉孜當選副市長。我正聯絡請准予轉載中。 

 

廖婉孜可以寫當年盛況，魏彩彤可以寫乒乓球代表隊，還有誰寫歌詠隊？杜竹風和誰參加

過毛筆字比賽，朱全仁寫查字典比賽，畢業時是誰代表致詞的？ 

 

不要說 3 千公尺游泳，就是 3 千公尺慢跑都很了不起。大俠決定出山的話，請事前先多

練習，上場時抱著浪板或者浮筒，最好穿救生背心，不要變成潛水艇。 

 

華漢 

 

1/4/2011 林炳輝寫 

諸位同學： 



每每欣賞諸位大作或零星回憶，或者快樂甜美，或趣味橫生，讓我羨慕諸位的記憶力，也

證實了「小學時期的表現與事業成就具高度相關性」。 

竹風在竹一中初三一班、竹中高三平班都曾被選為我們的班長，也因是樣樣都有表現吧！ 

各位提到田徑隊還有和平里的張素珠等等故事。讓我不禁要提我的糗事（已到屆齡命令退

休的年紀了，無所謂。）： 

互助里與和平里經常體育課會一起上。我座號 49，好死不死與張素珠同號。不論考 60 公

尺或 100 公尺，我都禮讓她 10 多公尺先觸線。以後幾年看到她連獲幾屆中上運動會女子

五項金牌。在師大相遇後又見她獲得全國運動會女子五項金牌，我才體會到是她禮讓我小

輸。 

趙儀要回台一趟。三年級時（？）有一張團體照，站在趙儀旁的是劉秀珠，沒想到唸師大

時居然在以牛肉麵出名的龍泉街（現已拓寬為師大路）遇見她。她畢業後曾在建華國中

（即竹一中）任教，當年還曾因工作關係而拜訪劉老師。 

退休以來，除偶有機會在台中或大陸短期授課等打打零工之外，平時和退休友人登山出遊，

每周則有三兩天在新竹陪陪年邁父母與小孫子孫女，不覺已然四年多。從竹師附小連線到

現今，真快！不覺唏噓。 

  

祝  諸位  新春愉快 

                                                                              

 林炳輝 

1/4/2012 程亞美寫 

各位同學：大家好!  

讀了許多大家一來一往的別後心聲（這可是累積了 50 多年要說的話），頗與炳輝有同感，

小時候愈是出風頭的，愈受老師青睞的，話說的愈多。比如說杜竹風，李燦宗，邢華漢

像我這種啥也不是的人十分自悲，不過也是要說些感觸，免得更被大家給遺忘了。  

 

小時候最怕值日生抬回來蒸好的便當，一股怪味，爸爸為我做的炒猪肝面上縂是泛上一層

靑綠，幾經溝通，父母的愛仍然在便當裡，我最羡慕彩彤的便當常有一隻完美的雞腿，連

拿出來後飯還有一塊鷄腿的印子，由於兄弟姊妹多，小時候就沒看過不剁成幾塊的鷄腿，

結婚後曾與老公分享過這事，自此後就吃了 40 多年完美的鷄腿。營養湯也是我記憶中的

美味其中有豆付.黃豆，小魚干，包心菜，似乎是有粗的麥片，多年來常煮這湯就沒有小

時候的味。  

 



每天中午的午睡也是難熬的時間，連老師還走來走去，真能睡著的□有幾人?，寫毛筆字

也不太 Fun，還好練過字，否則 寫的字能看嗎？  

 

我們將於 1 月 15 日參加向陽籌劃的聚會，既興奮又緊張。為了愛台灣此行是必須的。到

時見!  

 

拉拉雜雜的寫了些，希望得到些回響，同學們顕出你們的愛心，不然的話我就更自悲

了。  

 

亜美  

1/4/2011  邢華漢寫 

怎麼會自悲？亞美小時候很受青睞的，不只是老師。 

炳輝的體育課應該列入田徑隊報導。竹風你在寫嗎？ 

前天提到竹師附小新生市市長選舉，大家可以看下列第十六屆部落格網頁： 

 

kai 摘自 47/4/21 「學校與家庭」 第七十六期 

http://tw.myblog.yahoo.com/bzh5016/article?mid=212&prev=265&l=f&fid=14 

想想網站各有特性，公開的網站隨時都看得見，就不再推動該文轉載了。 

華漢 

 

1/5/2012 彭向陽寫 

Dear CSFS： 

  

1/15/2012  中午 12:00  歡迎亞美賢伉儷, 趙儀以及徐永泰 的 2012 年 首度會師 

地點：  台北凱撒大飯店   http://caesarpark.taipei.taiwanhotel.asia/brief/ 

              台北市中正區忠孝西路一段 38 號  23115150 x 2331 

                    

    王朝餐廳 4F 上海廳 

  

   期待相會  

   歡迎再加入 還能擴桌   

   為確定人數 若不能與會也請先告知 

   謝謝 



  

                                                                  向陽    0105 

2011     0921 858 741 

  

餐廳介紹 

氣宇不凡的雍容氣質，在濃郁的古色古香氛圍中表露無遺，凱撒網羅各地珍貴食材， 

加以精湛的手藝，風味獨具的上海極品與道地港式美饌的完美結合，展現殷實而誘人的最

佳本色， 

王朝給您皇室獨有的榮華享受，滿足您的味蕾也滿足您的心。 

 

1/5/2012 杜竹風寫 

橫渡日月潭好像都要綁著游泳圈或穿救生衣，會有人在船上準備急救或救生事宜，但要參

加主要是前幾個月前就自己多練習，養好身體，到時候才可以輕鬆勝任，否則會有的苦吃，

但臨場如果害怕退縮，其實也沒關係，反正，身體經過鍛煉有進步，主要目的已經達到了。 

 

騎自行車環島或辦個附小同學乒乓球賽，應該也不錯。炳輝兄爬山，那天我可以跟班嗎，

苗栗馬納邦山我去過兩三次，後來看報上說有位老先生每次上山都帶幾棵楓樹苗上去，現

在那裡可能有上百棵楓樹，真想那個秋天再上去看看紅葉，只是不知道現在是否還爬得動。

你網上寄來的笑話，我常念給老婆聽，她笑得很開心，我日子也好過一點，要謝謝你。 

 

附小網站可以去腐存菁，有些隨筆不保留也不必遺憾，田徑隊如果由張素珠劉燕平等寫一

點，湊起來可能比較像樣。 

 

亞美為知人知面不知心做新解，怎麼還會自悲，那我們怎麼辦，記得附小時孫貝德追亞美

追不到好辛苦，高中同學謝文康是既高且帥又會讀書，都被亞美給拒絕了，他們還是有膽

的，其他有心沒膽的或自知沒機會的不知凡幾，如果是我，早都很驕傲了，那裡會自悲自

卑？ 

看到秘書老公詹孝元，我知道亞美是有智慧的，因為據心理研究報告說，人們看到一對俊

男美女，一般反應會想他們大概是膚淺的一對，但像亞美與華漢，還有我，老婆比較高或

漂亮，人們就會說這女士有智慧，不是光看外表，或說男的有內在美才會獲得美人青睞，

同意嗎？ 

同學網上如范兄說的信冷感的不少，一是像我如果不是為了糊口需要會中文輸入寫稿的話，

可能至今還是不會寫，一是平常每天看信箱看到同學寫的隻字片語都很高興，但自己就是

害羞藏拙，本來當過記者，應該為同學會多貢獻一點才對，但也是懶得可以，亞美肯上網

寫一點，都是難能可貴的。 

最近台灣大選，美國也快了，我本來喜歡自由經濟因此支持共和黨，但上次投民主黨的歐

巴馬，是因為小布希打伊拉克，覺得他是騙子，可能是為了背後石油或國防工業的利益，



比起來他的知人知面不知心是可恥的，你的則是過於誠實的，比美國總統還真誠可貴，何

須自悲？ 

  

1/5/2011  邢華漢寫 

竹風的溫情從德州吹來，平時此時芝加哥華氏最高 31 度 (攝氏不到零度)，今天和明天卻

有 50 度。我們這裡至今只下過一次雪，大約 0.2 吋。氣象報告說亞美的明尼亞波里斯 

66 度。佛羅里達州都只有 67 度。 

 

網上找到新竹縣參加第廿四屆省運大會各項競賽選手名單， 

(聯合報體育新聞新竹訊 1969-10-1)。竹師附小我們這屆的有 4 人，另有 2 人是弟妹。 

男子田徑：陳英琳 

足球：邢華漢 

橄欖球：賴治邦 

女子桌球：魏彩彤、魏彩勺 (魏彩彤妹妹？) 

男子體操：邢華濤 (邢華漢弟弟服從里，附小新生市副市長) 

 

我那時是中原副隊長。1969 民國 58 年 21 歲 風華正茂的年代。那年省運新竹足球得到第

四名。我從半場射門擊中門楣，把某縣陸光隊國腳守門員嚇得像青蛙躍起，全場驚呼。 

 

此時不吹何時吹？我二個兒子從小和我在後院踢球。高中時大兒子是足球、田徑和西洋棋

校隊，中國同學會會長。小兒子是足球、網球(隊長)和游泳校隊。小兒子還做過學校學生

會主席和日本同學會財務。大兒子聖誕節回來看我們之前剛拿到洛杉磯郡 PWPL Public 

Work Prime League 盃冠軍，他是冠軍 Hooligan 隊得分王，十場射入六球，包括決賽二

場各一球。他常參加鐵人三項比賽 (游泳、騎自行車、長跑)，每次比賽，他媽都在電話

大叫 「當心鯊魚」。 

 

怎麼寫到這裡？對不起，難得我得意一下，請大家包涵。 

 

華漢 

 



1/8/2012 杜竹風寫 

五彩又是一個真不知道還是愛說笑，逗我尋開心吧？我還只在夢想中，水上水下都找不到

我的。想到以前報上說王翰要帶隊橫渡麻六甲海峽，（是游泳不是坐船或飛機），我還打

電話去詢問，也想報名參加，只是需要訓練時間太長，沒空。夢想沒有成真。 

 

爬大山只需去前兩週自己多跑步就可以，但在電子所時有次幾個人爬奇萊山，回來後同事

告訴母親說好驚險，嚇得母親後來都不喜歡我去爬大山，其實這些戶外活動沒那麼危險，

而樂趣很多，只遺憾以後可能少有機會再去了。 

 

五彩家有乒乓桌，最近我找到附近華人教會有乒乓桌，有時去打打，感覺很好。 

 

又一個華漢驚奇，怪怪，有眼不識，你兒子在加州看過，白淨清秀（我知道你會說是母親

的功勞），戴眼鏡，像書生不像壯漢，怎麼會是三鐵健將，培養出文武雙全的下一代，恭

喜，我兒子身上也是六塊肌，至少比老爸只有一個圓球強一些。 

竹風 

 


